

**“PROBLEMAS  
SOCIOECONOMICOS  
CONTEMPORANEOS”**

ELABORAR UN ENSAYO DE LA  
UNIDAD III DEL TEMA

“LA GLOBALIZACION”

NOMBRE DEL DOCENTE:

LIC. RAMIRO ROBLERO MORALES

PRESENTA LA ALUMNA:

DIAZ RAMIREZ BIANCA YULISSA

III CUATRIMESTRE GRUPO: “A” LIC EN:  
TRABAJO SOCIAL Y GESTION  
COMUNITARIA

FRONTERA COMALAPA CHIAPAS A 16 DE  
JULIO DEL AÑO 2020

## **“INTRODUCCION”**

Actualmente se habla de globalización para explicar que en el mundo se está produciendo una integración a gran escala, se está integrando los conocimientos, la información, las prácticas económicas y comerciales y también problemas como la contaminación del medio ambiente y la migración ilegal de personas.

En el terreno de la economía, la globalización es un proceso mediante el cual nuestro país y muchos otros países se integran progresivamente a un modelo de producción mundial; dicho de otro modo, las economías nacionales se integran a la economía internacional. En la cual una de las consecuencias de la globalización económica es que en la forma en la que evolucione la economía de cada país depende más de los mercados internacionales y en menor medida de las decisiones de cada gobierno. La globalización que vivimos actualmente no es un fenómeno repentino, ni es el producto de un solo acontecimiento. En realidad, el mundo empezó a acercarse miles de años, cuando los grupos humanos se trasladaron de un lugar a otro. En donde fue el desarrollo científico-técnico de los transportes y de las comunicaciones lo que hizo posible integrar a muchos lugares del mundo y trasladar todo tipo de materias primas y productos de un sitio a otro. Actualmente la velocidad de los medios de transportes y la celeridad de la transmisión de información son piezas clave para los negocios. La economía y el comercio se alimentan de la información que fluye de un continente a otro. Es por ello que a continuación conoceremos acerca de la importancia de la globalización y de sus ideas principales.

## **“DESARROLLO”**

Se conoce que la globalización es un proceso de interacción e integración entre la gente, las empresas y los gobiernos de diferentes naciones. En el cual es un proceso en función del comercio y la inversión en el ámbito internacional el cual cuenta con el respaldo de las tecnologías de información. Este proceso produce efectos en el medio ambiente, la cultura, los sistemas políticos, el desarrollo y la prosperidad económica, al igual que en el bienestar físico de los seres humanos que conforman las sociedades en todo el mundo. Durante miles de años, la gente y posteriormente las empresas ha vendido y comprado artículos de tierras lejanas, tal como sucedió con la célebre ruta de seda a lo largo de Asia central y que conecto a China con Europa durante la edad media. De hecho, muchas de las características propias de la ola actual de globalización son similares a las que predominaron antes del estallido de la primera guerra mundial en 1914. Por ejemplo desde, 1950 el volumen del comercio mundial ha aumentado 20 veces y solo de 1977 a 1999 las inversiones extranjeras casi se duplicaron pasando de \$468 mil millones a \$827 mil millones de dólares y para distinguir la ola actual de la globalización de las anteriores, el autor Thomas Friedman, asevera que la actual va más lejos y es más rápida, más barata y más profunda. Esta ola de globalización ha adquirido un gran impulso debido a las políticas que han abierto las economías internas e internacionales. Durante los años de la segunda guerra mundial y especialmente durante las últimas dos décadas, muchos gobiernos han adoptado sistemas económicos de libre mercado, lo cual ha aumentado ampliamente su propio potencial productivo y creado una miríada de nuevas oportunidades para el

comercio y la inversión en el plano internacional. Los gobiernos también han negociado dramáticas reducciones de las barreras comerciales y han suscrito acuerdos internacionales para promover el comercio de bienes, servicios e inversión. Por lo tanto una característica decisiva de la globalización es una estructura industrial y comercial financiera en el ámbito internacional. La tecnología ha sido el otro aspecto fundamental que ha impulsado la globalización. Los avances alcanzados especialmente en el campo de las tecnologías de información han transformado considerablemente la actividad económica. Las tecnologías de información le han ofrecido a todo tipo de actores económicos individuales consumidores, inversionistas y comercios nuevas y valiosas herramientas para identificar y materializar oportunidades económicas. Se dice que la globalización es muy controversial. Sus partidarios sostienen que la misma permite a los países pobres y ciudadanos desarrollarse económicamente y mejorar sus niveles de vida. Por su parte, sus oponentes arguyen que el establecimiento de un mercado libre internacional sin restricciones ha beneficiado a las corporaciones multinacionales del mundo occidental, a expensas de las empresas y las culturas locales, y de la gente común. Por lo tanto, la resistencia ante la globalización ha cobrado vida tanto a nivel popular como en el ámbito gubernamental, a medida que la gente y los gobiernos intentan controlar el movimiento de capital, trabajo, bienes e ideas que constituyen la ola actual de globalización.

En la cual existen tanto sus causas como sus consecuencias.

**CAUSAS:** Entre las causas del fenómeno y del proceso la nueva reestructuración geopolítica del mundo acontecido después del término de la guerra fría, la aceleración de

los ritmos de apertura económica y de intercambios de mercancías, bienes y servicios.

**CONSECUENCIAS:** El proceso y fenómeno de la globalización reviste las consecuencias siguientes: segmentación, diferenciación y marginación de personas, grupos sociales, actividades, regiones y países.

Los estados democráticos pierden la capacidad de control de los flujos de información y de comunicación horizontal entre los ciudadanos con la aparición del internet. La globalización del crimen organizado, el tráfico de drogas y de armas, la prostitución, la globalización de la tecnología el blanqueo del dinero, la agresión violenta y que se conectan a través del internet constituyen una amenaza seria para los Estados-Nación. Los estados emergentes pierden poder anterior autonomía, soberanía, capacidad para decidir por si solos la solución de sus problemas. Surgimiento de tendencias deshumanizadoras elitistas, centralistas, discriminatorias marginadoras, empobrecedoras y de exclusión social.

Aparición y desarrollo del grupo de los 7 países (Estados Unidos, Canadá, Alemania, Francia, Gran Bretaña, Italia y Japón) como instancia suprema de resolución de las contradicciones entre las grandes potencias dominantes. A continuación se menciona algunos tipos de globalización que existen:

- **GLOBALIZACION DEL MERCADO:** Este tipo de globalización implica la fusión de los mercados nacionales, ante separados e independientes en un problema mundial. Facilita el comercio internacional ya que mejora la eliminación de las barreras comerciales. La globalización de los mercados también conduce a una mayor competencia ya que las empresas compiten por los clientes de diferentes partes del mundo.

- **GLOBALIZACION EN LA PRODUCCION:** Este tipo de globalización hace que sea posible que las empresas sean fuentes de bienes y servicios en diferentes partes del mundo. Esto les ayuda a aprovechar las diferencias en la calidad, el costo y rendimiento de cosas como las materias primas, la tierra, el capital y el trabajo. Las empresas tienen una mejor oportunidad de aumentar el volumen y la calidad a la vez que reducen sus costos al mismo tiempo. Las empresas son más competitivas a medida que desarrolla sus respectivas redes internacionales de producción.
- **GLOBALIZACION ECONOMICA:** Consiste en la creación de un mercado mundial en el que se suprimen todas las barreras arancelarias para permitir la libre circulación de los capitales.
- **GLOBALIZACION SOCIAL:** Se refiere al impacto que este proceso tiene en la vida y en el trabajo de las personas, así como en sus familias y sus sociedades; se plantean preocupaciones y cuestiones relacionadas con el impacto de la globalización, en el empleo, las condiciones de trabajo, los ingresos y la protección social.
- **GLOBALIZACION CULTURAL:** Se manifiesta en la integración y el contacto de prácticas culturales: marcos, consumo de medios, valores, iconos, personajes imaginarios, colectivos, costumbres, relaciones, etc. En un sentido restrictivo del concepto de cultura, se entiende sobre todo lo relacionado con la difusión y consumo de los productos culturales a alcance mundial, fundamentalmente a la televisión, literatura y música.
- **GLOBALIZACION TECNOLOGICA:** Es la estandarización internacional de uso de sistemas modernos de tecnología. Actualmente bastante ya que hoy en día la información viaja en segundos y es generadora de riqueza en todos

los medios de información una de sus herramientas más importantes es el internet.

## **“CONCLUSION”**

En resumen la globalización tiene algunos atributos de alcance, intensidad, velocidad y repercusión elevadas, esto es en los flujos y conexiones políticos, económicos y culturales. La globalización no es un proceso automático o que se reproduce por sí mismo. Por el contrario, lo distintivo acerca de la globalización es la magnitud y la institucionalización de su reglamentación política en todos los niveles y la multitud de fuerzas sociales que buscan un proyecto global definido ya sea por los lemas del mercado global. Se dice que el proceso de globalización ha sido un proceso que no se ha dado un corto tiempo y como todo cambio este presenta aspectos positivos y negativos desafíos que se cumplen y otros que quedan por cumplirse. Se puede ver que este proceso ha beneficiado a un sector de la población y a otros no, pero también ha producido más pobreza, desempleo y desigualdad entre las personas más pobres y necesitadas de un país. La globalización representa repercusiones en muchos aspectos en el país. No solo la parte económica, política se ven afectadas también se afecta la parte social y ambiental del país. Como bien aprendimos en este tema que la globalización es el proceso por medio del cual los habitantes del mundo tienen una mayor interrelación en todas las facetas de la vida tanto culturales, económicas, políticas, tecnológicas y del entorno. La globalización es un hecho y un proceso, también es tecnológico y humano. Desde el punto de vista tecnológico, los nuevos sistemas

de información y comunicación global alimentan y enlazan a los agentes de globalización como son las corporaciones multinacionales, a veces con los gobiernos como socios. Por el lado humano se puede decir que la globalización es impulsada por la explotación de los deseos de los consumidores en especial en los países asiáticos de rápido crecimiento y por talentosos ejecutivos corporativos, que a su vez lo están por una variedad de imperativos que son servir a sus comunidades o accionistas, ganar riqueza y poder, o bien ejercer sus habilidades y talentos.

### **“BIBLIOGRAFIA”**

[Https://m.monografias.com](https://m.monografias.com)

Arredondo, L.L (2015). El contexto de la economía mexicana. Obtenido de <http://www.stunam.org.mx/20congresos/20cg034/informes/2015/01sgeneralanexo2.pdf>.

García, Ed. (febrero de 2007) tratados intergubernacionales y vigentes en México obtenido de : <http://www.diputados.gob.mx/sedia/sia/spe/SPE-ISS-03-07.pdf>

Marta Duran de Huerta Patiño. E.G (2016) Problemas sociales, económicos y políticos de México.